



Fuera máscaras



Por Callo de Hacha

La Purga

por haber participado en la construcción de la "verdad histórica" sobre la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa.

Por esto, todo el país estábamos esperando con ansias que llegaran las 7 de la mañana de este lunes para escuchar la opinión del Presidente López Obrador al respecto. Y efectivamente, el día y la hora se cumplieron. Sobre Murillo Karam, el Presidente aseguró desde Palacio Nacional que el ex procurador se inculpó solito por el caso Ayotzinapa: "En el caso del procurador Murillo Karam, su detención independientemente de las declaraciones de los implicados, él mismo se inculpa, de acuerdo al informe y a la investigación de la fiscalía." Resulta que AMLO presentó un video en el que el fiscal Alejandro Gertz Manero retoma declaraciones del exfuncionario federal. En el video se escucha que Murillo está preparando un equipo de investigación,

y tanto él, como el jefe de la agencia de seguridad, serían los responsables. Y ya, de aquí el mandatario aseguró que el ex procurador se puso la soga al cuello, pues estuvo a cargo de la investigación de la que surgió la "verdad histórica": "Yo quería que este fragmento se conociera, porque existe la prueba, es pública, hubo una conferencia de prensa, lo que está haciendo el fiscal es citando lo que dijo el procurador: 'nosotros somos responsables.' Luego enseñó un video donde el fiscal Gertz, lee lo "supuestamente" dicho por el ex funcionario.

Sobre Robles Berlanga, su antigua pupila, y una de las peores traiciones a su movimiento, el Presidente se lavó las manos y dijo que el proceso está en manos de los jueces, pero "no significa que quede libre", subrayó el mandatario: "Robles pidió seguir el proceso en su domicilio por una cuestión de salud y el juez concedió. El que continúe el proceso en su casa, no significa que queda libre." Y cuestionado sobre la posible detención del

ex presidente, Enrique Peña Nieto, por su posible responsabilidad en las omisiones de las autoridades, en ambos casos, aseguró que si las investigaciones requieren que más personas sean presentadas ante la justicia, las autoridades tienen la libertad de hacerlo. Sin embargo, el informe que presentó la Comisión de la Verdad sobre el caso Ayotzinapa no sugiere necesario citar a Peña.

Acerca de Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de la Ciudad de México, el Presidente mejor evitó hacer declaraciones: "Se mencionan muchos nombres de funcionarios (...) Sí, a otros personajes y también militares." Aseguró también que existe gran corresponsabilidad de muchos, pero los que participaron de manera directa son los que están siendo juzgados. Y también dijo que la investigación aún no se cierra. Los cargos por los que se acusa a quien fue procurador general de la República del 2012 al 2018, son desaparición forzada y tortura en el caso Ayotzinapa. Quien sí salió a dar la cara por García Harfuch, fue su jefa (nomás faltaba que no), Claudia Sheinbaum. La también Jefa de Gobierno de la Ciudad de México confirmó que éste no dejará su cargo porque ha hecho un trabajo excepcional al frente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Sobre la embarrada que le puso la Fiscalía en la desaparición y muerte de los normalistas, Sheinbaum solo dijo que él ya lo había explicado en redes sociales.

¿Quién será el siguiente en caer durante esta purga política? ¿Acaso el gobernador García de Vaca? ¿Será Jorge Romero o Christian Von Roerich, señalados como jefes del cártel inmobiliario en Benito Juárez? ¿Osorio Chong? ¿O la flecha apunta directamente al CEN del PRI? Pronto lo sabremos.

* @CallodeHacha

Este fin de semana se cimbró el tablero de la política en este país. Primero, con la detención del ex procurador General de la República, José Murillo Karam, después con la salida de prisión (en realidad, un cambio de medida cautelar) de la ex secretaria de Desarrollo Territorial y Urbano, y de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, y la cereza en el pastel, o más bien, la manzana envenenada, la acusación de la Fiscalía en contra de Omar García Harfuch

